
An die Vorsitzende des Rates 
Frau Bürgermeisterin 
Dr. Bettina Warnecke 
Rathaus Haan  

rat@stadt-haan.de 

        Haan, 19. April 2021 

Anfrage zur Sitzung des Rates am 11. Mai 2021  

Corona-Selbsttests in Kindertageseinrichtungen und Kindertagespflegestellen 

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke, 

der eingeschränkte Regelbetrieb in Kindertageseinrichtungen sowie der Regelbetrieb in 
Kindertagespflegestellen werden mittlerweile von einem Corona-Testangebot begleitet. 
Seitens des Landes NRW werden Kindern und Beschäftigten in den Einrichtungen 
Antigen-Selbsttests zur Verfügung gestellt. Die Eltern testen dabei die Kinder zuhause, 
wobei die Anwendung der Selbsttests auf freiwilliger Basis erfolgt und keine Bedingung für 
den Zugang zur Betreuungseinrichtung ist.  
 
Aus eigener Erfahrung sowie Rückmeldung betroffener Eltern, wird deutlich, dass die 
Selbsttests insbesondere für die Anwendung bei kleinen Kindern nicht geeignet sind. 
Teilweise lässt sich der Wattebausch des Teststäbchens aufgrund seiner Größe nicht in 
die Nase kleiner Kinder einführen. Ferner ist ein 15 Sekunden langer Abstrich jedes 
Nasenloches bei den meisten Kindern nur unter Anwendung erheblichen Zwangs – auch 
um Verletzungen zu vermeiden – möglich. Dies führt im Ergebnis dazu, dass viele Eltern 
eine entsprechende Testung ihrer Kinder von Anfang an nicht vornehmen.  

Aufgrund dieser Problematik, wird in immer mehr Städten der sogenannte Lolli-Test 
eingesetzt. Bei diesem Test lutschen die Kinder für etwa 30 Sekunden an einem Tupfer - 
wie an einem Lolli. Die Lolli-Tests sind – anders als die Schnelltests – keine Antigen-Tests 
sondern PCR-Tests und müssen im Labor ausgewertet werden. Die Lolli-Tests werden als 
Gruppentests durchgeführt, weshalb im Labor nur ein einziger Test durchgeführt werden 
muss. In der Regel wird das Ergebnis noch am selben Tag übermittelt. 
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Vor diesem Hintergrund stellt die CDU-Fraktion folgende Anfragen: 

1. Wie gestaltet sich derzeit die Testung von Kindern in Kindertageseinrichtungen und 
Kindertagespflegestellen in Haan und wie stark werden die Selbsttests in Anspruch 
genommen? 

2. Wie beurteilt die Verwaltung den Einsatz von Lolli-Tests im Vergleich zu 
herkömmlichen Antigen-Schnelltests und wäre ein entsprechender Einsatz von 
Lolli-Tests in Kindertageseinrichtungen und Kindertagespflegestellen in Haan 
denkbar und möglich?  

Mit freundlichen Grüßen 

gez.            
Annette Leonhardt      Vincent Endereß 
Stadtverordnete      Sprecher JHA    
          


